



# Síntesis de medios

26 de julio 2024

## Primeras Planas

Da Biden golpe electoral: caen reyes del fentanilo  
Van a la basura mil mdp por vacunas y medicinas caducas  
EU captura a El Mayo y a hijo de El Chapo  
Captura EU a El Mayo y a un chapito; reporta a Ovidio Guzmán "libre"  
En manos de EU, El Mayo y otro de los Chapitos  
En manos de EU, el histórico Mayo y uno más de los Chapitos  
Cayó el Mayo  
Cayó "El Mayo"  
¡Arde París!

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### Declarará entorno de Milton: Pablo Vázquez

No sólo los escoltas de Milton Morales van a ser llamados a declarar por el homicidio del comisario jefe de la SSC, también el personal de su círculo operativo cercano, reveló ayer el jefe de la Policía de la CDMX, **Pablo Vázquez**. Aseguró que tienen varias líneas de investigación en distintas materias para esclarecer el homicidio que ocurrió en Coacalco, Estado de México. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Ovaciones](#) / [La Prensa](#) / [Contra Réplica](#)

### Baja 51.5% percepción de inseguridad

Martí Batres presentó el Informe de Resultados de la Alerta por Violencia Contra las Mujeres, Julio 2024, en el que resaltó que la capital alcanzó en el segundo trimestre de 2024 el nivel más bajo de percepción de inseguridad de las mujeres desde la activación de la alerta. La subsecretaria de Desarrollo Institucional de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Marcela Figueroa Franco, aseguró que se han llevado a cabo 46 mil 014 acciones de capacitación, de las cuales 27 mil 424 fueron en el Protocolo General de Actuación Policial, el primer protocolo con enfoque de género. En foto mención aparece el titular de SSC, **Pablo Vázquez Camacho**. [+Chilango](#) sin mención: [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [La Razón](#) / [La Prensa](#) / [24 Horas](#)

### Frenan tomas de aguachicol

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y la Fiscalía capitalina, en los últimos dos años y medio, han detectado al menos cuatro casos importantes de tomas clandestinas de agua. De acuerdo con un oficio enviado al Congreso capitalino por del asesor del titular de la **SSC**, Pablo Sergio Ocampo Baeza, el desmantelamiento del robo de este líquido vital se ha dado principalmente en la alcaldía Tlalpan, entre julio del 2022 y enero del 2024. [El Heraldo de México](#)

### Clausuras en CH

Ayer por la noche, tres establecimientos del Corredor Regina, en el Centro Histórico, fueron suspendidos por carecer de autorización para operar, informaron autoridades. [Reforma](#)

### Cafre arrolla a abuelita y su nieto; ella muere y él está grave

Un hombre que conducía a exceso de velocidad fue detenido tras arrollar a una mujer que iba acompañada de su nieto, la mujer perdió la vida al instante, mientras el menor fue trasladado por un helicóptero Cóndor de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** a un hospital de la zona. El accidente ocurrió cuando las víctimas intentaban cruzar las avenidas Tláhuac y 11, en la colonia Granjas Estrella, alcaldía Iztapalapa. [Basta](#) / [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)



## Síntesis de medios

26 de julio 2024

### Atrapan a zorreros en plena faena

Personal de la **PBI** capturará in fraganti a dos ladrones de casas habitación en una residencia ubicada en calle Bosques de Almendros, de la colonia Bosques de las Lomas, alcaldía Miguel Hidalgo. Los hechos se registraron cuando los uniformados realizaban sus recorridos de vigilancia y fueron alertados por un vecino cuando los sujetos se encontraban en la cochera del inmueble. [Basta](#)

### Caen 4 implicados en asesinato de hombre

Derivado de un seguimiento virtual, elementos de la **policía capitalina** detuvieron a tres hombres y una mujer, posibles responsables de dar muerte con disparos de arma de fuego a un comerciante en calle Pablo Mena, de la colonia Ejército de Oriente Sección Peñón, alcaldía Iztapalapa. [Basta](#)

### Llevaba moto involucrada en crimen

Se registró una intensa movilización policiaca en calles de la alcaldía Iztapalapa, donde una mujer a bordo de una motocicleta intentó darse a la fuga al ser sorprendida en posesión de droga. De acuerdo a reportes de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, la motocicleta está involucrada en la agresión a balazos a una pareja en la colonia Mixcoac. [Basta](#)

### Asaltaban a repartidores de comida rápida

Agentes de **Secretaría de Seguridad Ciudadana** del Sector Quetzal detuvieron a dos sujetos en la alcaldía Iztapalapa, que hacían pedidos de Uber Eats y Didi FoodMX para asaltar a los repartidores, a quienes les quitaban sus motos. [Basta](#)

### Capturan a Néstor 'N', apodado como 'El 20'

Se anunció la aprehensión de Néstor Arturo "N", alias "El 20", presunto líder criminal de una banda llamada Nuevo Imperio, que es una escisión del Cártel de Sinaloa. Este sujeto habría sido arrestado en un restaurante ubicado en Presidente Masaryk, colonia Polanco, alcaldía Miguel Hidalgo, región en la que desde hace varios días se desplegó un operativo de seguridad y patrullaje de la **SSC** y elementos de la Guardia Nacional. [Diarío de México](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [El Heraldo de México](#) / [La Razón](#) / [Basta](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#)

### Llevar al hospital a El Tomate de la Unión

Con un cuadro de deshidratación e hipoglucemia, José Mauricio "El Tomate", líder de La Unión Tepito, fue internado de urgencia en un hospital de la CDMX. En el traslado participaron 60 policías y 20 vehículos oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**; también tiene custodia en el área de urgencias. [Basta](#)

### Taquero ultima a adulta mayor

Un taquero fue detenido por agentes de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** como presunto responsable de la muerte a golpes de una mujer de la tercera edad, a quien asesinó y tiró entre los matorrales porque no le entregó su dinero en la alcaldía Tláhuac. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

### Cae trío por asesinato

A días de que presuntamente participaron en el homicidio de un joven cuando se encontraban en una fiesta en la alcaldía Álvaro Obregón, tres sujetos fueron detenidos por **elementos policiacos**. [El Gráfico](#)



## Síntesis de medios

26 de julio 2024

### **Proyectan Alameda Central libre de ambulantes**

El jefe de Gobierno, Martí Batres, confirmó que su administración está trabajando para que la Alameda Central quede libre de comercio ambulante, comentó que las obras de remodelación durarán varias semanas. De acuerdo con investigaciones de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, las organizaciones La Unión Tepito y La Anti Unión se disputan el control de las extorsiones a los comerciantes ambulantes en la zona de la Alameda Central, lo que ha derivado en hechos violentos y riñas. [El Universal](#) / [Reforma](#) / [Metro](#)

### **Policías vigilan los antros gay en el Centro Histórico**

Tras más de una semana que antros y bares gays del Centro Histórico, en la alcaldía Cuauhtémoc, bajaron sus cortinas para no ofrecer servicio, nuevamente estos centros nocturnos reabrieron, luego que las autoridades reforzaron la vigilancia. Desde el fin de semana pasado, en esta zona hay un vasto operativo de elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, por lo que los propietarios y encargados de estos lugares otra vez decidieron operar como de costumbre. [Diario de México](#)

### **Seguridad Vial en Transporte Público: ¡Urge!**

A fin de garantizar la seguridad de las personas usuarias del transporte público proveniente del Estado de México, la Comisión Permanente del Congreso de la CDMX solicitó a diversas autoridades de ambas entidades realizar acciones en esta materia. La proposición aprobada requiere a la Secretaría de Seguridad del Estado de México, en coordinación con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** de la CDMX, reforzar los operativos en los puntos por los que las rutas del transporte público concesionado de esta entidad ingresan a la capital, a fin de que dichas unidades controlen su velocidad. [Basta](#)

### **Caos en CETRAM Tacubaya: Una odisea insegura para peatones y conductores**

El CETRAM de Tacubaya ya es uno de los puntos neurálgicos más importantes del transporte público de la CDMX, sin embargo, lo que debería ser un espacio eficiente y organizado se ha convertido en un caos que afecta tanto a peatones como conductores. La inseguridad es otro tema que preocupa tanto a peatones como a comerciantes. Los usuarios denuncian falta de vigilancia tanto en las calles aledañas y camiones, como en el mismo CETRAM. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** señala que constantemente los alrededores de Tacubaya son recorridos y supervisados por efectivos de la **Policía Bancaria e Industrial** con el objetivo de brindar seguridad y apoyo a las y los usuarios. [La Crónica de Hoy](#)

### **Falla en vías afectó por 4 horas a Línea 1**

Largas filas de usuarios y caos vehicular se registraron afuera las instalaciones de la Línea 1 del Metro, cuyo servicio fue suspendido ayer por alrededor de cuatro horas. En las inmediaciones de la estación Balbuena, los camiones fueron insuficientes para la cantidad de usuarios que buscaban abordar. Incluso, algunos de los afectados abordaron camionetas de redilas o patrullas de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** para avanzar una parte del trayecto cerrado. [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [El Gráfico](#)

### **Enganchan para trata con falsos empleos**

El ofrecimiento de falsos empleos es la principal forma en la que tratantes de personas atraen a sus víctimas, de acuerdo con el reporte anual sobre ese delito presentado por el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la CDMX. Entre 2023 y junio de 2024 fueron atendidos 2 mil 219 casos, en el primer semestre de este año sumaron mil 346, mientras que el acumulado desde 2019 es de 12 mil, detalla el informe. Las mujeres son las principales víctimas con 65%, seguidas de niñas, niños y adolescentes con 48.8%, refiere el reporte con motivo del Día Mundial contra la Trata de Personas. [Reforma](#)



## Síntesis de medios

26 de julio 2024

### **Azcapotzalco, con Saldaña, de las más violentas para animales**

Margarita Saldaña, como alcaldesa de Azcapotzalco, ha negado la existencia de carpetas de investigación alguna contra maltrato animal. De acuerdo con datos de la PAOT, entre 2022 y enero de este año, se registraron 723 denuncias por maltrato animal. La alcaldía precisó, a través de una solicitud de información, que no se cuenta con denuncia formal alguna sobre maltrato animal entre 2020 y 2023, pues afirmó que esta tarea es responsabilidad de la PAOT y de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, la cual desmintió esta información al señalar que se iniciaron al menos 36 investigaciones en la demarcación por este delito. [Basta](#)

### **Columna Poder Ciudadano: No a la Renata (Reserva Nacional de Talentos) en la Ciudad de México / Juan Carlos Flores**

Viene agosto, y como no hay fecha que no se cumpla, Clara Brugada, jefa de Gobierno electa de la CDMX, anunciará el equipo de gobierno que la acompañará en el arranque de su administración. El único nombramiento que hay hasta el momento es la ratificación de **Pablo Vázquez Camacho** como secretario de Seguridad Ciudadana, que fue muy bien recibido, sobre todo por la coordinación que se espera con Omar García Harfuch, que estará al frente de la seguridad de todo el país. [La Prensa](#)

### **Columna Astillero: El mando nacional venidero / Julio Hernández**

El mando Nacional venidero, a cargo de Claudia Sheinbaum, se topará con la herencia de un fiscal federal (Alejandro Gertz) lento a sus conveniencias, ineficaz y cargado de intereses al que se pretende reactivar mediante un enlace presuntamente vitamínico, Omar García Harfuch, que con trabajos de inteligencia estaría empujando al tortuguismo de Gertz (aunque, ha de decirse, a los planes del citado García Harfuch han llegado advertencias incluso en términos sangrientos como en el caso **del comisario recientemente asesinado**, pieza clave en el armado de la secretaría harfuchista de seguridad). [La Jornada](#)

### **Columna R -10: Duro golpe / Salvador Trejo**

Un golpe durísimo para la seguridad nacional y para Omar García Harfuch, nombrado recientemente secretario de Seguridad Nacional por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, resultó el artero asesinato del Comisario Jefe **Milton Figueroa Morales**. Me atrevo a señalar que la pérdida es irreparable, pues además de ser un policía e investigador brillante, era considerado la opción número uno del próximo secretario de Seguridad para liderar el CNI. Por eso es de suma importancia que se esclarezca qué grupo criminal está detrás de su muerte. [Basta](#)

### **Columna Binoculares: La limpia de Alameda Central**

Todo indica que ante la incapacidad del Gobierno de la Ciudad de México por mantener la Alameda Central libre de ambulante y delincuencia, se optó por "inventar" una remodelación; y es que nadie había hablado de que el espacio sería remozado, pero sí de los múltiples delitos que ahí se cometen y de la invasión que habían hecho en el lugar diferentes organizaciones de comerciantes ambulantes, que prácticamente ya se habían repartido el espacio. Lo preocupante es que difícilmente se puede mantener cerrado un espacio tan importante, por la que en lugar de inventarse remodelaciones mejor se debería trabajar en un plan para poner ordenar el sitio, sobre todo en la cuestión social. [El Gráfico](#)

### **Columna Línea 13: La inseguridad y el cristal con que se mira**

Es cosa de recordar como hace unos meses eran cuestionadas las cifras sobre inseguridad que presentaba el Inegi a nivel nacional, pero sobre todo en la capital del país. Sobre todo, cuando se comparaban los resultados entre las alcaldías, incluso se decía que había una mala medición o sesgada. Hoy que el proceso electoral ya pasó, desde el propio gobierno central se destacan los resultados presentados por el Inegi, incluso se destaca la reducción de la incidencia delictiva en la capital del país. ¡No cabe duda de que la inseguridad sí es un tema de percepción! [Contra Réplica](#)



## Síntesis de medios

26 de julio 2024

### **Columna El Caballito / Presumen resultados de la línea de emergencia para mujeres**

Ayer la línea \*765 de emergencia para las mujeres cumplió dos años y los funcionarios destacaron los números, pues han recibido más de 188 mil llamados. La Subsecretaría de Desarrollo Institucional de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, Marcela Figueroa, expuso que, a partir de esas llamadas, la **policía capitalina** ha puesto a disposición ante el Ministerio Público a 6 mil 455 agresores y se han podido implementar 100 mil medidas de protección a mujeres víctima de violencia. [El Universal](#)

### **Artículo: Alerta por Violencia Contra las Mujeres ¿Cómo vamos? / Ulises Lara López**

En el Palacio del Ayuntamiento de la CDMX rendimos el informe de resultados relativo a la "Alerta por Violencia Contra las Mujeres", un informe que mes con mes presentamos entre la Secretaría de las Mujeres, la **SSC** y la FGJ de la Ciudad de México. En el informe anunciamos la reducción del 23.53% de muertes violentas de mujeres. De junio de 2020 a junio de este año, pasamos de 17 muertes violentas a 13. El ideal sería lograr la cifra cero, así que seguiremos trabajando con el objetivo de que esto llegue a ser una realidad. [La Crónica de Hoy](#)

### **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

Policía Bancaria e Industrial. - Licitación pública número 30001072-23- 2024.- Convocatoria 11.- Adquisición de chalecos balísticos [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

## Policiaco

### **En menos de 12 horas ejecutan a dos en Tepito**

Un joven menor de edad fue ejecutado horas después de que los mismos sicarios mataron a su amigo en la misma zona del Barrio Bravo de Tepito, sobre la calle Matamoros, de la colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc. Al sitio arribaron paramédicos del **ERUM** y **elementos policiacos**, quienes resguardaron la zona, los responsables lograron escapar a bordo de una motocicleta. [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [Diario de México](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### **Arde camioneta sobre el Eje 4 Sur Xola**

Las llamas consumieron una camioneta sobre Xola, en la colonia Álamos, alcaldía Benito Juárez. Autoridades se dieron cuenta del incidente tras observar un video que se subió a redes sociales; el fuego fue controlado por bomberos. [Basta](#)

## Justicia

### **Lara destaca reducción de 23% en muertes a mujeres**

El coordinador general de Investigación Territorial, en suplencia del titular de la FGJ capitalina, Ulises Lara López, destacó la reducción del 23.53% en las muertes violentas de mujeres entre junio de 2020 y junio de 2024, entre las que se contabilizan los feminicidios y homicidios dolosos. De igual forma, aceptó que ha existido un aumento del 225% en la eficiencia ministerial en feminicidio. [Contra Réplica](#)



# Síntesis de medios

26 de julio 2024

## Imagen Destacada



LA PRENSA

### SU OBRA DEL DÍA...



DAVID DECLARTE

Visita nuestro portal: [www.la-prensa.com.mx](http://www.la-prensa.com.mx)